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Câmara Municipal de Jaguariúna recebe certificação “Selo 

Diamante de Qualidade em Transparência”

Após sucesso da 1ª Edição,  
A Turma da Malu lança 
o Livro 2 e as Autoras 

comemoram…

Jaguariúna sedia 3° 
Congresso da Jovem 

Advocacia 

Jaguariúna é bicampeã da II 
Copa Jaguariúna de Voleibol

Prefeitura realiza 
campanha de 

prevenção à Aids e 
doenças sexualmente 

transmissíveis

A Prefeitura de Jag-
uariúna retomará a 
obrigatoriedade do uso 
de máscaras de proteção 
em transportes públicos. 
A medida vale a partir 
deste sábado, dia 26, 
e segue orientação do 
Governo do Estado de 
São Paulo. A orientação 
é para que todos os pas-
sageiros usem o item 
sempre que estiverem 
dentro dos veículos. 

Os lutadores de jiu 
jitsu, Andre Koch e 
Lucas dos Santos, de 
Jaguariúna, fizeram 
bonito em duas compe-
tições internacionais 
representando a cida-
de e ganharam muitas 
medalhas. A dupla é 
contemplada pelo pro-
grama Bolsa Atleta da 
Prefeitura que apoia 
os esportistas para 
treinar e disputar cam-
peonatos por todo o 
país. Através do Bolsa 
Atleta a Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Juventude, Esportes e 
Lazer, oferece auxílio 
alimentação, trans-
porte, inscrições e aco-
modação. Foi graças a 
essa ajuda que Lucas e 
André puderam dispu-
tar dois campeonatos 
neste mês, o Balneário 
Open IBJJF Jiu-Jitsu 
Championship 2022 e 
o Fortaleza Open IB-
JJF Jiu-Jitsu Cham-
pionship 2022.

A Prefeitura de Jaguari-
úna, por meio da Secretaria 
Municipal de Juventude, 
Esportes e Lazer (Sejel), 
abriu as inscrições para o 
3º Campeonato Municipal 
de Futsal Feminino.

As amigas, Lucivânia 
Orlandi e Marilea Bonil-
ha, trabalharam juntas 
no interior de São Paulo, 
ambas lecionaram por 
mais de 25 anos. Hoje 
aposentadas, o vínculo 
de amizade estabeleci-

do deu continuidade ao 
amor pela alfabetização. 
Com  a experiência é nat-
ural que sonhos surjam 
ao longo dos anos, ide-
ias criativas que foram 
utilizadas com sucesso 
na aprendizagem.

A RMC (Região Met-
ropolitana de Campi-
nas) será a primeira do 
País a realizar um ma-
peamento genético em 
sua população, estimada 

em quase 3,5 milhões de 
pessoas, com objetivo 
de fomentar a medicina 
de precisão e melhorar 
o manejo da saúde indi-
vidual.

Policiais realizando 
patrulhamento de roti-
na pelo bairro João Aldo 
Nassif, avistaram um 
homem com atitudes 
suspeitas, em um local já 
conhecido como ponto 
de tráfico de drogas. De 

acordo com informações 
da polícia, os agentes avis-
taram quando o indivíduo 
entregou algo a um outro 
elemento, que ao avistar-
em a viatura, entram num 
fusca e tentaram fugir do 
local.

Jaguariúna fechou o 
mês de outubro com a 
criação de mais 128 vagas 
formais de trabalho, com 
carteira assinada. Com 
esse resultado, a cidade 

soma um total de 1.251 
postos criados de janeiro 
a outubro deste ano, reg-
istrando saldo positivo em 
todos os meses.

Os dados foram divul-

gados pelo Caged (Cadas-
tro Geral de Empregados 
e Desempregados), do 
Ministério do Trabalho e 
Previdência, divulgados 
nesta semana.

No Sábado (26), foi 
realizado o 3º congres-
so da jovem advocacia 
com representantes 
da OAB. O evento foi 
propício para que os 
estudantes pudessem 
ter contato com os ad-
vogados e profissionais 
jurídicos de carreira 
para assim, mensurar 
o mundo do direito e, 
também, para terem a 
oportunidade de trocar 

experiência.
De acordo com o 

advogado e Vice-Pres-
idente da OAB SP, 
Leonardo Saci, o en-
contro serve não só 
para a interação dos 
novos profissionais, 
mas também, para 
uma aproximação de 
relação entre os profis-
sionais em atividade e 
os que ainda no futuro 
irão atuar.

O time de voleibol 
de Jaguariúna dispu-
tou duas finais da II 
Copa Jaguariúna de 
Voleibol realizada no 

último fim de semana 
no ginásio do “Azu-
lão”. Após garantir as 
medalhas de ouro e 
prata a cidade é bicam-

peã da competição. A 
equipe feminina, Sub-
23, enfrentou o Incon-
fidentes e perdeu por 3 
sets a 1. 
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A Câmara Municipal 
de Jaguariúna conquis-
tou um feito histórico: 
ganhou o selo Diamante 
de Qualidade em Trans-
parência, oferecido no 
âmbito do Programa Na-

cional de Transparência 
Pública (PNTP) da Asso-
ciação dos Membros dos 
Tribunais de Contas do 
Brasil (Atricon). O prê-
mio se deve à transpar-
ência das informações e 

dados publicados através 
do site oficial do Poder 
Legislativo, conferido 
pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
(TCE-SP).

O PNTP pretende aval-

iar o nível de transparên-
cia ativa dos portais dos 
Poderes e órgãos fiscal-
izados pelos tribunais de 
contas, incluindo sites 
mantidos pelas próprias 
instituições de controle 

externo. Em uma inicia-
tiva inédita, equipes do 
TCU estão verificando o 
nível de transparência 
ativa nos sites institucio-
nais do poder público nas 
três esferas de governo 

– União, Estados e Mu-
nicípios – dos poderes 
Executivo, Legislativo e 
Judiciário; ministérios 
públicos e dos próprios 
tribunais de contas e de-
fensorias públicas.
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Uso de 
máscaras 
volta a ser 
obrigatório 

no 
transporte 
público de 
Jaguariúna

Parlamentar 
destina 

moradias 
populares 

para 
Jaguariúna 
e Mairiporã

Lutadores 
de Jiu Jitsu 

beneficiados 
pelo 

programa 
Bolsa 

Atleta são 
premiados em 
competições 

internacionais

Estão 
abertas as 
inscrições 
para o 3° 

Campeonato 
de Futsal 

Feminino de 
Jaguariúna
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RMC será a primeira do País 
a realizar mapeamento 

genético

Homem é preso por tráfico de 
drogas em Jaguariúna

Jaguariúna fecha outubro com 1,2 
mil vagas de emprego criadas no ano
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Naquele formato de 
Vila recém-emancipa-
da, os meninos tinham 
como espaço o berço 
histórico que conduzia 
tudo e a todos para a Ca-
pela de Santa Maria do 
Jaguary. Atrás dela ha-
via a Rua Alfredo Bueno 
com algumas casas. Esta 
era cortada à direita pe-
las ruas Júlia Bueno e, 
paralela abaixo, a Rua 
Sílvia Bueno. E à es-
querda subia a rua José 
Alves Guedes. A ilumi-
nação elétrica era mais 
forte até à Igreja.Os pos-
tes eram de ferro, alguns 
deles com sólida susten-
tação em cimento liso 
contra a ferrugem.  As 
lâmpadas amarelas nas 
ruas acima pareciam 
lamparinas. Porém to-
das não ultrapassavam a 
Lauro de Carvalho. 

A cidade praticamen-
te terminava aí. Nela, 
apenas na quadra atrás 
do Grupo Escolar, havia 
um casario antigo. Nem 
sarjetas, nem calçadas. 
Grassava o capim quase 
cobrindo toda a rua. É 
verdade que a Rua Cân-
dido Bueno descia além 
dos dois pontilhões da 
Mogiana em direção 
ao Bairro Berlim. Nele 
poucas casas e chácaras 
à beira do rio Jagua-
ri. Nestas ruas, alguns 
casarões mais antigos 
misturados com casario 
simples de construção 
mais recente.  A poesia 
era sentida no surgi-
mento dos trens que vi-
nham sacolejando, api-
tando e soltando fumaça 
movimentando-se por 
entre a deslumbrante 
natureza. 

Dirigiam-se à Esta-
ção Nova, hoje, Centro 
Cultural. Os meninos 
do centro serviam-se 
em suas brincadeiras e 
andanças das linhas da 
Estação Velha, na rua de 
baixo, Rua Capitão Ulis-
ses Masotti e, hoje, para-
lela à Avenida Marginal, 
saída para Pedreira. De 
lá a movimentação da 
garotada andeja subia 
até o jardim público da 
Praça D. Umbelina Bue-
no e o terreno em tor-
no da Matriz, chamado 
Largo da Igreja. A cida-
dezinha era um presé-
pio. Não havia castelos, 
nem soldados, porém 
vivia-se feliz, em paz, 
com total segurança. 

Casarões neoclássi-
cos com alicerces em 
pedras, suas paredes 
frontais em platibandas 
com cornijas, telhado 
escondido, estilo repu-
blicano. As faixas e de-
mais molduras muito 
bem trabalhadas por pe-
dreiros frentistas. Este 
era o mais tranquilo e 
histórico cenário que se 
descortinava na cida-
dezinha de interior.  Os 
meninos desfrutavam 
dele principalmente 
após as horas sagradas 
de Grupo Escolar. Os 
mestres ensinavam e 

os alunos aprendiam. 
Semeava-se o respeito 
a Deus, à Pátria e à Fa-
mília. Não se doutrinava 
com ideologias que des-
truíam os valores dos 
Pais e Avós. 

Frequentávamos o 
período matutino para 
desfrutar de tardes lon-
gas de diversão nos 
campinhos improvisa-
dos de futebol. Eram 
grandes terrenos vazios 
no centro com gramado 
que facilitava a prática 
do esporte. Nestes ter-
renos, alguns deles cer-
cados por borracheiras, 
instalavam-se de tem-
pos em tempos os circos 
de cavalinhos e outros 
circos-teatros, às vezes, 
parques de diversões, 
outras vezes rodeios e 
touradas. Ouviam-se 
apenas alguns progra-
mas de rádios. As nove-
las eram seguidas pelo 
rádio: “O direito de nas-
cer” “Jerônimo, o herói 
do sertão”. 

Os televisores preto 
e branco começaram a 
surgir por volta do final 
dos anos 1950. Telefone, 
apenas nas sedes das fa-
zendas, em casas prós-
peras de comércio, nas 
casas de “Chauffer de 
Praça”.  A Infância pre-
cisava usar a criativida-
de, ia para a rua e jogava 
bola nos campinhos até 

mal gramados onde se 
deixavam peles dos de-
dos, às vezes pedaços de 
unha com sangue. Era 
geração dos meninos 
descalços com bola de 
capotão debaixo do bra-
ço. 

O jardim público do 
centro, era o cenário das 
corridas de brincadeiras 
de pega-pega. Subíamos 
e descíamos ou puláva-
mos do coreto antigo 
feito gatos, fugindo do 
pegador.  Muitas vezes 
a fonte do jardim era o 
pique da brincadeira, 
num pulo de sua borda 
alcançava-se a mesma. 
O Largo da Igreja era 
todo contornado por 
buxinhos podados regu-
larmente pela paróquia, 
formando cerca viva e 
tornavam-se excelen-
tes esconderijos para 
as brincadeiras de es-
conde-esconde. Adiante 
desta cerca viva ficava 
o famoso “murinho da 
igreja”. Era o local ofi-
cial de namoro dos mo-
ços e moças. 

Naquele jardim ilu-
minado, estilo Versa-
lhes, a Banda tocava 
com arte, no coreto, em 
alguns domingos, à noi-
te, principalmente nas 
festas religiosas,  após 
finalizada a procissão e 
solene “Reza”. Não fal-
tavam carrinhos de pi-
poca e de algodão doce, 
às vezes, vendedor de 
bexigas coloridas. As 
meninas, verdadeiras 
princesas, com laços 
de fita na cabeça, eram 
mais recatadas, conver-
savam e brincavam com 
suas amigas, junto aos 
Pais, ao lado dos bancos 
do jardim. 

Tomaz de Aquino Pi-
res

A obesidade nos 
nossos animais de esti-
mação tem sido muito 
observada de umas dé-
cadas pra cá. Eles até 
que ficam mais boniti-
nhos, mais gordinhos, 
engraçadinhos e fofi-
nhos, mas precisamos 
estar alerta pois a obe-
sidade é uma doença.

Essa doença é carac-
terizada pelo acúmulo 
excessivo de gordura 
em todo o organismo. 
Assim como nos hu-
manos, isso ocorre por 
vários fatores, como 
excesso de alimentos 
e petiscos, principal-
mente quando estes 
têm excesso de carboi-
dratos junto com gor-
duras.

A falta de exercício 
físico também colabo-
ra para a obesidade, 
cães e gatos precisam 
se movimentar, correr, 
brincar. E dependen-
do do porte e da raça, 
muitas vezes o passeio 
na quadra da rua não 
é suficiente, então é 
preciso uma avaliação 
para verificar se a ativi-
dade física está sendo 
suficiente. Alterações 
hormonais de estrogê-
nio, testosterona, pro-
gesterona e cortisol, 
causados por fatores 
como envelhecimento 
e castração, também 
colaboram para o au-
mento do peso.

É preciso corrigir 

tudo isso pois a obe-
sidade influencia na 
qualidade de vida do 
animal, reduz a expec-
tativa de vida em 15% 
e aumenta considera-
velmente o risco de de-
senvolver doenças crô-
nicas como articulares, 
cardiovasculares, dia-
betes, doenças de pele, 
baixa imunidade e até 
câncer.

Para entender se o 
animal está obeso, é 
necessário olhar por 
dois ângulos. Nos cães, 
é preciso observar uma 

leve cintura, na área 
da barriga, próximo às 
pernas, tanto olhan-
do de cima, quanto de 
lado, como na figura.

Na dúvida, a ava-
liação médica é neces-
sária, para a correta 
avaliação do escore 
corporal, para traçar 
as estratégias de saú-
de para o animal, com 
a alimentação corre-
ta nas quantidades 
adequadas, orienta-
ção para os exercícios, 
além da avaliação e 
modulação  hormonal.

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.
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Sua nova coluna semanal 

Dra Cinthia Murias
Médica Veterinária
CRMV 27622/SP

Acompanhe toda 
semana as melhores 
dicas de como cuidar 
do seu pet com a

Hope Vet Care – Rua Maria Angela, 56,  
Berlim  Tel: (19) 99655-4114

Instagram: @cinthiamuriasveterinaria  
Facebook: Cinthia Murias 

E-mail: cinthiamurias@veterinaria.med.br

É A LEI E PRONTO

Torna-se fácil cumprir a lei,
é fazer apenas o que é permitido.

Já os descuidados vão atropelando
até o que é proibido.

Cada país tem suas leis
e ninguém se desespera.

Existem normas e emendas,
mas a Lei de Deus sempre impera.

Há lugares de leis fracas
e se dança conforme se toca.

São tantos os absurdos
que a lei é moeda de troca.

Aqui se rema,
se acompanha a correnteza.

Ir contra a maré
dá canseira, traz tristeza.

O bom mesmo é viver em paz,
cumprir a lei e dormir sossegado,

sabendo que o infrator
irá ter com o delegado!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio 
do silêncio, volume 15 da coleção Mensagens de 
Fé, da editora O Artífice (editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia do Delegado, que se 
comemora em 3 de dezembro. Todos os livros do 

autor são filantrópicos.
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LEGISLATIVO:

O prêmio se deve à transparência das informações e dados publicados através do site oficial do Poder Legislativo

A Câmara Municipal 
de Jaguariúna conquis-
tou um feito histórico: ga-
nhou o selo Diamante de 
Qualidade em Transpa-
rência, oferecido no âmbi-
to do Programa Nacional 
de Transparência Pública 
(PNTP) da Associação dos 
Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil (Atricon). 
O prêmio se deve à trans-
parência das informações 
e dados publicados atra-
vés do site oficial do Poder 
Legislativo, conferido pelo 

Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo (TCE-
-SP).

O PNTP pretende ava-
liar o nível de transpa-
rência ativa dos portais 
dos Poderes e órgãos fis-
calizados pelos tribunais 
de contas, incluindo sites 
mantidos pelas próprias 
instituições de controle ex-
terno. Em uma iniciativa 
inédita, equipes do TCU 
estão verificando o nível de 
transparência ativa nos si-
tes institucionais do poder 

público nas três esferas de 
governo – União, Estados 
e Municípios – dos pode-
res Executivo, Legislativo 
e Judiciário; ministérios 
públicos e dos próprios tri-
bunais de contas e defen-
sorias públicas.

Os resultados das aná-
lises dos níveis de transpa-
rência foram lançados no 
último dia 17 de novem-
bro, durante o VIII Encon-
tro Nacional de Tribunais 
de Contas, que ocorreu no 
Rio de Janeiro. Na oportu-

nidade foi lançado o portal 
Radar da Transparência 
Pública, que reúne as in-
formações dos portais pú-
blicos. 

A equipe técnica res-
ponsável pelo levanta-
mento conta com Roberta 
Azola Gardelli (Coordena-
dora), Cecília Yukari Akao, 
Fabrício Carvalho Maciei-
ra, Marcelo Bin, Márcio 
Eduardo Perassol Fernan-
des, Rodrigo Marques Ro-
drigues e Renata Luciana 
dos Reis Magalhães.

Câmara Municipal de Jaguariúna recebe 
certificação “Selo Diamante de Qualidade em 

Transparência”

De Jaguariúna

A RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas) terá um mutirão 
de oncologia para ze-
rar a fila de pessoas que 
aguardam o início do tra-
tamento contra o câncer. 
A novidade foi anuncia-
da pela superintendente 
do Hospital de Clínicas 
(HC) da Unicamp, Elaine 
de Ataíde, durante reu-
nião do Conselho de De-

senvolvimento da RMC, 
realizada nesta terça-fei-
ra (29), em Campinas.

Segundo Elaine, há 
cerca de 400 pessoas 
na RMC na fila Cross 
(Central de Regulação 
de Oferta de Serviços de 
Saúde) do Governo do 
Estado que estão há pelo 
menos 30 dias com diag-
nóstico de neoplasias 
nas áreas de tórax, uro-
logia e cabeça e pescoço. 
“A expectativa é de zerar 

essa fila de 400 pacien-
tes que estão há pelo me-
nos 30 dias já diagnosti-
cados. Os outros a gente 
vai acelerar o número de 
vagas disponíveis”, afir-
mou Elaine.  

“É muito importante 
esse mutirão de onco-
logia, pois com isso va-
mos acabar com a fila 
de espera e os pacientes 
vão poder começar o 
tratamento com muito 
mais rapidez”, disse o 

prefeito de Jaguariúna 
e presidente do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da RMC, Gustavo Reis 
(MDB).  

O mutirão deverá ser 
realizado no próximo 
mês de dezembro, ain-
da de acordo com a su-
perintendente do HC da 
Unicamp. A data será di-
vulgada em breve. Serão 
destacados 20 profissio-
nais do HC para atendi-
mento no mutirão.

RMC terá primeiro mutirão para zerar fila de 
atendimento oncológico

Da Redação

O deputado Edmir 
Chedid (União) garantiu 
nesta quarta-feira (30) a 
construção de mais uni-
dades habitacionais em 
Jaguariúna e Mairipo-
rã. Ao todo, cada um dos 
municípios receberá 100 
moradias populares do 
governo do Estado de São 
Paulo conforme a reivin-
dicação do parlamentar 
por benefícios à comuni-
dade de baixa renda ou 
que vive em situação de 
vulnerabilidade social.

A construção das uni-

dades habitacionais deve-
rá ocorrer a partir de ja-
neiro conforme contrato 
firmado entre Estado e as 
prefeituras de Jaguariúna 
e Mairiporã, responsáveis 
pela doação dos terrenos. 
“A formalização de doa-
ção de área foi o primeiro 
passo para que o gover-
no estadual, por meio da 
CDHU, possa construir 
estas 200 moradias à co-
munidade”, afirmou Ed-
mir Chedid.

O parlamentar expli-
cou que a construção das 
unidades é resultado do 
trabalho que tem reali-

zado junto ao governo 
estadual a fim de redu-
zir o déficit habitacional 
registrado no Circuito 
das Águas e na Região 
Bragantina. “Esta é uma 
preocupação das ativida-
des que desempenho em 
benefício da população. 
Estamos avançando, mas 
ainda precisamos de mais 
moradias”, disse.

Na ocasião, lembrou 
que a produção imobi-
liária tem um ciclo que 
envolve muitas etapas 
e processos. “Aqui na 
Assembleia Legislativa 
(Alesp) aprovamos mui-

tos recursos financeiros 
para que o governo esta-
dual não só mantenha os 
programas habitacionais 
já instituídos, mas tam-
bém amplie todas as ati-
vidades em benefício da 
comunidade de baixa ren-
da”, declarou o deputado. 

A assinatura dos con-
vênios entre o governo 
estadual e os municípios 
ocorreu na sede da Se-
cretaria de Habitação, no 
centro histórico da capital 
paulista, com a participa-
ção de gestores e repre-
sentantes comunitários. 
“A expectativa é de que 

possamos garantir mais 
imóveis à população em 
2023. Por isso, já reiterei 

ao governo a importância 
dos imóveis à nossa re-
gião”, concluiu.

Parlamentar destina moradias populares 
para Jaguariúna e Mairiporã

De Jaguariúna

A RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
será a primeira do País a 
realizar um mapeamento 
genético em sua popula-
ção, estimada em quase 
3,5 milhões de pessoas, 
com objetivo de fomentar 
a medicina de precisão 
e melhorar o manejo da 
saúde individual. A pro-
posta foi apresentada aos 
20 prefeitos que integram 
o colegiado, em reunião 
do Conselho de Desen-
volvimento, realizada 
nesta terça-feira (29), em 
Campinas, pela geneticis-
ta Lygia da Veiga Pereira, 
através do projeto “Gen-t 
do Brasil”.

A ideia é criar um 
enorme banco de dados 
genéticos e, desta forma, 

melhorar a prevenção, 
o diagnóstico e o trata-
mento de doenças que 
acometem a população 
metropolitana. Vinhedo 
foi a primeira cidade a 
formalizar a parceria com 
a Healthtech e outros 
municípios presentes ao 
encontro no Hotel Meliá 
também já sinalizaram 
neste sentido.

“O genoma vai ser 
uma revolução, na medi-
da em que a gente vai ter 
uma fotografia de uma 
medicina de prevenção e 
de precisão com relação 
a doenças que possam 
ser diagnosticadas com 
muito mais antecedência 
e assim começar o trata-
mento precoce. O Brasil 
está muito atrasado nesse 
assunto e a RMC sai na 
frente”, disse o prefeito de 

Jaguariúna e presidente 
do Conselho de Desenvol-
vimento da RMC, Gusta-
vo Reis.   

A proposta foi leva-
da aos prefeitos após um 
primeiro encontro entre a 
geneticista e sua equipe, 
com o diretor-executivo 
da Agemcamp (Agência 
Metropolitana de Cam-
pinas), Benjamim Bill 
Vieira de Souza. “A RMC 
sempre foi pioneira em 
grandes projetos e essa é 
mais uma grande oportu-
nidade para a gente criar 
uma iniciativa no Brasil, 
incluindo a nossa popu-
lação dentro da medicina 
de precisão. Esse banco 
de dados permitirá de-
senvolver novos parâme-
tros mais inclusivos para 
a medicina e, no final de 
tudo, desafogar o SUS 

(Sistema Único de Saú-
de)”, disse o diretor.

“Em Campinas, já es-
tamos em estudos para 
aderir ao projeto, vai ser 
muito importante”, disse 
o prefeito de Campinas, 
Dário Saadi.

O projeto vem sendo 
desenvolvido por uma 
startup criada pela geneti-
cista e pesquisadora Lygia 
da Veiga Pereira, que tam-
bém é Ph.D e pesquisado-
ra da USP, e desenvolveu 
a primeira linhagem de 
células-tronco no Brasil. 
“O projeto surgiu após 
duas observações: a pri-
meira, de como o conhe-
cimento do genoma de 
populações é importante 
para melhorar o manejo 
da saúde individual. Uti-
lizando os dados de DNA 
de cada pessoa, suas pré-

-disposições a doenças e 
resposta a medicamentos, 
podemos acelerar o pro-
cesso de inovação na área 
de farma e biotecnologia”, 
explicou Lygia.

RMC. A pesquisadora 
explica que a RMC foi a 
primeira região metro-
politana a manifestar in-
teresse pelo projeto. “Co-
meçamos o trabalho nos 
municípios com parcerias 
em clínicas particulares, 
dando início ao recruta-
mento de voluntários. E 
nos demos conta que para 
as prefeituras seria mui-
to importante, porque a 
gente traz uma série de 
benefícios aos moradores, 
uma vez que recuperamos 
todo o histórico de aten-
dimento dessa pessoa na 
área da saúde, fazemos 
um check-up gratuito 

para conhecer o estado de 
saúde atual e uma série 
de outros exames”, afirma 
Lygia. Ainda segundo a 
pesquisadora, todas as in-
formações vão abastecer 
uma grande plataforma 
de pesquisa, que poderá 
ser usada pela indústria 
para novas descobertas e 
inovações em novos me-
dicamentos. “Na parceria 
com os municípios, nós 
levaremos esse trabalho 
de coleta para dentro das 
Unidades Básicas de Saú-
de, beneficiando pesso-
as que não podem pagar 
por uma clínica privada. 
Vinhedo já formalizou a 
parceria e lá deveremos 
iniciar a coleta na segun-
da semana de dezembro. 
E hoje apresentamos tam-
bém aos demais prefeitos 
da RMC”, completou.

RMC será a primeira do País a realizar 
mapeamento genético
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As amigas, Lucivânia 
Orlandi e Marilea Boni-
lha, trabalharam juntas 
no interior de São Paulo, 
ambas lecionaram por 
mais de 25 anos. Hoje 

aposentadas, o vínculo de 
amizade estabelecido deu 
continuidade ao amor 
pela alfabetização. Com  a 
experiência é natural que 
sonhos surjam ao longo 

dos anos, ideias criativas 
que foram utilizadas com 
sucesso na aprendizagem.

E foi justamente por 
meio de uma dessas 
ideias, que as professoras 
iniciaram um projeto vol-
tado para  a Alfabetização 
e o  Letramento.  O proje-
to consistia na criação de 
atividades para aplicação 
nas aulas que ministra-
vam no Ensino Funda-
mental I.

As amigas amadurece-
ram a ideia, acrescenta-
ram novas informações e 
lançaram um Livro intitu-
lado “A Turma da Malu” - 
Caderno de Alfabetização 
1. De acordo com as pro-
fessoras, o intuito da obra 
é ajudar pais e professo-
res, com orientações para 
as crianças em relação às 
atividades. A obra contém 
ainda QR Codes, que  di-
recionam o usuário para 

um canal no Youtube com 
aulinhas, histórias e mú-
sicas,  trazendo mais inte-
ratividade, além de com-
plementar a proposta.

A primeira edição da 
obra foi lançada em julho 
de 2022, e de acordo com 
as autoras a ideia inicial 
era produzir um livro di-
dático. Com a chegada 
da pandemia, mudaram 
a proposta. “No início 
pensamos em fazer um 
livro só para as escolas e 
professores, mas com a 
pandemia fizemos algu-
mas adequações,  reali-
zando uma obra voltada 
também  para pais que 
querem ajudar na alfabe-
tização das crianças. Na 
verdade, são dois livros, 
um complementar ao ou-
tro.

Marilea Bonilha conta 
que a  proporção, visibi-
lidade e sucesso do livro 1 

foi surpreendente.  Lem-
bra que no começo, tudo 
se resumia a uma apostila 
e que, aos poucos, foi ga-
nhando forma e se tor-
nando o primeiro livro. 

A professora acrescen-
ta ainda que o livro é um 
material didático para 
ajudar tanto crianças 
como adultos não alfabe-
tizados ou com dificulda-
de na leitura e escrita. De 
acordo com ela, os perso-
nagens iniciam o proces-
so de alfabetização no Li-
vro 1 e  dão continuidade 
a aprendizagem no Livro 
2 “A Turma da Malu - Ca-
derno de Alfabetização 2”.

Já para Lucivânia, um 
dos pontos chaves do li-
vro é a inclusão social, a 
autora relata que quando 
lecionava, teve um aluno 
cadeirante e quis men-
cionar a experiência vivi-
da por ela, na obra, “Nós 

pensamos principalmen-
te em trabalhar a questão 
da inclusão (no livro, onde 
a personagem principal 
é a  Malu, a cadeirante). 
Então, foram surgindo os 
outros personagens e a 
possibilidade de se traba-
lhar a diversidade. Logo, 
surgiu um grupo, uma 
turminha de amigos. Es-
tamos pensando em fazer 
também um livro de Lite-
ratura Infantil”, afirma.

Revelam também que, 
o grande sonho embu-
tido em seus corações é 
de continuar ensinando, 
com o objetivo de melho-
rar a educação do Brasil, 
tanto para professores, 
quanto para os pais que 
querem colaborar com a 
educação dos filhos. “Pen-
samos muito no futuro 
das crianças, ter uma for-
mação de base e com qua-
lidade, é fundamental”.  

Após sucesso da 1ª Edição,  A Turma da Malu lança o 
Livro 2 e as Autoras comemoram…

“O que mais desejamos é contribuir com a Educação” - Lucivânia Orlandi

LANÇAMENTO
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CONGRESSO:

Mais conhecimentos puderam ser passados aos estudantes e jovens advogados

Policiais realizando 
patrulhamento de ro-
tina pelo bairro João 
Aldo Nassif, avista-
ram um homem com 
atitudes suspeitas, em 
um local já conhecido 
como ponto de tráfi-
co de drogas. De acor-
do com informações 
da polícia, os agentes 
avistaram quando o in-
divíduo entregou algo 
a um outro elemento, 
que ao avistarem a via-

tura, entram num fus-
ca e tentaram fugir do 
local.

A viatura, no entan-
to, saiu em perseguição 
dos suspeitos, quando 
na praça Emílio Mar-
conato, o motorista 
perdeu o controle do 
veículo e bateu no can-
teiro central. Ao reali-
zar abordagem a polí-
cia, encontrou cocaína, 
após serem indagados, 
um dos homens decla-

rou que comprou a co-
caína no local em que 
avistou a viatura, por 
esse motivo tentou fu-
gir.

Após isso a polícia 
voltou ao ponto ini-
cial de perseguição, ao 
chegarem lá, um outro 
indivíduo, ao avistar a 
viatura, correu para o 
interior de uma barbe-
aria. O homem estava 
de posse de uma saco-
la branca, na aborda-

gem foi encontrado 14 
eppendorf (Pequenos 
tubos) de cocaína, 14 
buchas de maconha, 16 
pedras de crack, além 
de R$ 10,00.

os suspeitos foram 
conduzidos ao DP de 
Jaguariúna, onde foi 
realizado o bopc de fla-
grante delito pelo cri-
me de tráfico de drogas, 
onde um dos homens 
permanece preso à dis-
posição da justiça.

Homem é preso por tráfico de drogas em 
Jaguariúna

No Sábado (26), foi re-
alizado o 3º congresso da 
jovem advocacia com re-
presentantes da OAB. O 
evento foi propício para 
que os estudantes pu-
dessem ter contato com 
os advogados e profissio-
nais jurídicos de carreira 
para assim, mensurar o 
mundo do direito e, tam-
bém, para terem a opor-
tunidade de trocar expe-
riência.

De acordo com o ad-
vogado e Vice-Presiden-
te da OAB SP, Leonardo 
Saci, o encontro serve 
não só para a interação 
dos novos profissionais, 
mas também, para uma 
aproximação de relação 
entre os profissionais em 
atividade e os que ainda 
no futuro irão atuar, “es-
tou muito feliz em poder 

estar fazendo parte deste 
segundo congresso, está 
sendo um encontro de 
advogados formandos 
com advogados já es-
pecializados tendo essa 
troca de experiências de 
profissões e isso é bom 
para todos”, disse.

O vice-presidente lem-
bra que há dois anos, es-
tavam sem poder se reu-
nir devido a pandemia, 
mas, agora, comemora a 
possibilidade do encon-
tro não mais ocorrer por 
meio de plataforma vir-
tual, “ficamos dois anos 
parados e agora, conse-
guimos retomar, é bom 
para todos nós esse en-
contro, tirando um pou-
co o pessoal do online, ou 
seja, de forma presencial 
elas podem de uma for-
ma mais direta ter essa 

oportunidade de trocar 
ideias”, explica.

Já para o Vice-Presi-
dente Subseção OAB/SP 
Jaguariúna, Caio Vicen-
zotti, o congresso não é só 
importante para a subse-
ção de Jaguariúna, mas 
abre um precedente para 
que todos os jovens ad-
vogados tenham a opor-
tunidade de encontrar 
novos colegas, “o evento 
traz essa abrangência, a 
possibilidade de trocar 
conhecimento, aprender 
um pouco mais e manter 
contato. O evento é de 
suma importância e re-
flete bem essa interação” 
conta.

Vicenzotti agradeceu 
a Seccional OAB de São 
Paulo pela confiança e 
oportunidade pela reali-
zação do evento, enalte-
ceu a presença de todos 
os participantes e acredi-
ta que a cada ano o even-
to tende a se fortalecer 
mais.

Os participantes pu-
deram assistir as pales-
tras e por meio de cada 
palestrante, novos e mais 
conhecimentos puderam 
ser passados aos estu-
dantes e jovens advoga-
dos.

Cada palestrante rece-
beu das mãos dos estu-
dantes do curso de direi-
to, os certificados em prol 

do conhecimento que foi 
ministrado, o que de cer-
ta forma, simbolizava “a 
troca de conhecimento”.

Formada em 2019, 
a advogada Ana Letícia 
atua como criminalista 
em Jaguariúna e esta foi 
a primeira vez que ela 
participou do congres-
so. Para a advogada, os 
temas atuais abordados 
no evento, só tende a en-
riquecer ainda mais o co-
nhecimento. “Tem sido 
brilhante, tudo muito 
bom, as palestras com te-
mas atuais, ajuda a faci-
litar o dia a dia do jovem 
advogado, as abordagens 
práticas e didáticas só 
têm a enriquecer todo o 
conhecimento, além de 
proporcionar o reencon-
tro com outros colegas 
advogados, ampliar a 
possibilidade de contatos 
e estabelecer o network”, 
afirma.

Para ela, o direito, 
a justiça passeiam por 
esses caminhos, a inte-
ração e a troca de infor-
mação são fundamentais 
para todo o processo, “É 
nisso que está firmado 
o mundo do direito e da 
justiça, isso é feito com 
pessoas, para pessoas e 
acho que esse é o ponto 
fundamental que o con-
gresso prioriza e propor-
ciona para nós”, finaliza.

Jaguariúna sedia 3° Congresso da Jovem 
Advocacia 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna retomará a 
obrigatoriedade do uso 
de máscaras de proteção 
em transportes públicos. 
A medida vale a partir 
deste sábado, dia 26, e 

segue orientação do Go-
verno do Estado de São 
Paulo. 

A orientação é para 
que todos os passageiros 
usem o item sempre que 
estiverem dentro dos ve-
ículos. 

O objetivo é conter o 

avanço da Covid-19 pois 
o Estado tem apresenta-
do aumento expressivo 
na transmissão do Sars-
-Cov-2.

A secretária de Saúde 
de Jaguariúna, Maria do 
Carmo Pelisão, lembra 
que também é importan-

te que a população esteja 
com o ciclo vacinal com-
pleto. “A única forma de 
amenizar os efeitos do 
vírus é garantir a imuni-
zação com as doses que 
a rede púbica de saúde 
disponibiliza”, disse a 
secretária.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, realizará em 
dezembro a Campanha 
Fique Sabendo, que tem 
o objetivo de promover 
o amplo acesso à testa-
gem e ao diagnóstico de 
HIV e sífilis, viabilizan-
do o tratamento precoce 
nos serviços de saúde.

A campanha integra 
as ações da Saúde no 
“Dezembro Vermelho”, 
instituído no Brasil pela 
Lei nº 13.504 para mo-
bilizar a população na 
luta contra o HIV, a 
Aids e as infecções se-
xualmente transmissí-
veis.

Todas as unidades 
básicas de saúde (UBSs) 
do município realizarão 
testagem em demanda 

espontânea, das 7h às 
15h, de 1º a 16 de de-
zembro.

Nesta quinta-feira, 
dia 1º, Dia Mundial de 
Luta contra a Aids, pro-
fissionais de saúde rea-
lizarão testes rápidos, 
serviço de aconselha-
mento e distribuição de 
preservativos aos muní-
cipes no Parque dos La-
gos, das 15h às 18h.

“Dados do Ministério 

da Saúde de 2020 apon-
tam que mais de 40 mil 
novas infecções por HIV 
são registradas por ano 
no Brasil, nos últimos 
10 anos, o que mostra a 
importância da amplia-
ção de estratégias para 
redução desses índices 
alarmantes”, afirma a 
secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Peli-
são.

Uso de máscaras volta a ser obrigatório 
no transporte público de Jaguariúna

Prefeitura realiza campanha de 
prevenção à Aids e doenças sexualmente 

transmissíveis 
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Serão dois dias de apresentações gratuitas: segunda, 5, e terça-feira, 6, às 19h30, no teatro municipal Dona Zenaide

Jaguariúna é bicampeã da II Copa Jaguariúna 
de Voleibol

Lutadores de Jiu Jitsu beneficiados pelo programa Bolsa 
Atleta são premiados em competições internacionais

Estão abertas as inscrições 
para o 3° Campeonato 
de Futsal Feminino de 

Jaguariúna 

O time de voleibol 
de Jaguariúna disputou 

duas finais da II Copa 
Jaguariúna de Voleibol 

realizada no último fim 
de semana no ginásio do 

“Azulão”. Após garantir 
as medalhas de ouro e 

prata a cidade é bicam-
peã da competição.

A equipe feminina, 
Sub-23, enfrentou o In-
confidentes e perdeu por 
3 sets a 1. Com o resul-
tado, as meninas rece-
beram as medalhas de 
prata. 

Já o time masculino, 
Sub-23, venceu o Pedrei-
ra por 3 sets a 1 e recebeu 
a medalha de ouro.  

A competição organi-
zada pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Juventude, Esportes e 
Lazer, começou em mar-

ço teve a participação de 
times de mais de 20 ci-
dades da região ao longo 
do ano. 

Os atletas foram di-
vididos em diferentes 
categorias femininas e 
masculinas: sub 15, sub 
17, sub 19, sub 23 e adul-
to de vôlei de quadra. No 
vôlei de praia foram dis-
putadas quatro etapas 
com duplas e 4x4 mas-
culinas e femininas. 

Ao final da competi-
ção, na classificação ge-
ral, Jaguariúna ficou em 
primeiro lugar.

Os lutadores de jiu jit-
su, Andre Koch e Lucas 
dos Santos, de Jaguari-
úna, fizeram bonito em 
duas competições inter-
nacionais representan-
do a cidade e ganharam 
muitas medalhas. A du-
pla é contemplada pelo 
programa Bolsa Atleta 
da Prefeitura que apoia 
os esportistas para trei-
nar e disputar campeo-
natos por todo o país. 

Através do Bolsa Atle-
ta a Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Juven-
tude, Esportes e Lazer, 
oferece auxílio alimen-
tação, transporte, inscri-
ções e acomodação. Foi 
graças a essa ajuda que 
Lucas e André puderam 
disputar dois campeona-

tos neste mês, o Balneá-
rio Open IBJJF Jiu-Jitsu 
Championship 2022 e o 
Fortaleza Open IBJJF 
Jiu-Jitsu Championship 
2022. 

Na capital cearense, 
Lucas ficou em 1º lugar 
na categoria sem kimo-
no, 2º lugar na categoria 
com kimono e 3º lugar 
no Absoluto, com todos 
os pesos misturados. Em 
Balneário Camboriú, ele 
ganhou medalha de ouro 
na disputa sem kimono, 
e bronze nas categorias 
com kimono e no Abso-
luto. 

O lutador agradeceu 
o apoio da Prefeitura de 
Jaguariúna. “Sem o Bol-
sa Atleta ficaria difícil 
de competir. Esses são 

campeonatos de alto ní-
vel e tanto as inscrições 
quanto os deslocamen-
tos custam muito caro”, 
disse o lutador. 

Nas mesmas compe-
tições, André também 
garantiu medalhas. Em 
Fortaleza, ficou em 1º 
lugar na categoria sem 
kimono e 1º lugar no Ab-
soluto, 2º lugar na cate-
goria com kimono e 3º 
lugar no Absoluto, com 
todos os pesos mistura-
dos. Em Balneário Cam-
boriú, ele ganhou meda-
lha de bronze na disputa 
sem kimono, e prata nas 
categorias com kimono e 
no Absoluto.

Para André participar 
do programa Bolsa Atle-
ta foi essencial para ob-

ter todas essas conquis-
tas e agora espera vencer 
mais competições. “Nes-
te fim de semana vamos 
disputar mais um cam-
peonato em Brasília. 
Esperamos trazer mais 
medalhas para a nossa 
cidade”, disse o atleta. 

O secretário de Ju-
ventude, Esportes e La-
zer, Rafael Blanco, co-
memorou os resultados 
e parabenizou os atletas. 
“Além desses dois meda-
lhistas, muitos outros es-
portistas são beneficia-
dos pelo programa Bolsa 
Atleta em Jaguariúna. A 
vitória deles é prova que 
o apoio da Prefeitura é 
importante e traz bons 
resultados”, ressaltou o 
secretário.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Juventude, Esportes 
e Lazer (Sejel), abriu 
as inscrições para o 3º 
Campeonato Municipal 
de Futsal Feminino.

Segundo a secreta-
ria, as equipes interes-
sadas têm até o próxi-
mo dia 14 de dezembro 
(quarta-feira) para re-

tirar a ficha de inscri-
ção. Poderão participar 
da competição meni-
nas a partir dos 15 anos 
de idade.

As fichas de inscri-
ção devem ser retira-
das na sede da secreta-
ria, que fica no Centro 
de Lazer do Trabalha-
dor “Lebrão”. O aten-
dimento é de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
17h.

Após o encerramen-

to do período de ins-
crições, um congresso 
técnico será realizado 
no dia 10 de janeiro de 
2023 com os times par-
ticipantes para discutir 
o regulamento da com-
petição e a forma de 
disputa.

A previsão da secre-
taria é de que o Cam-
peonato Municipal de 
Futsal Feminino come-
ce no dia 15 de janeiro, 
um domingo.

Escola das Artes apresenta “O Despertar da 
Primavera” no Teatro de Jaguariúna

O estudo cênico “O 
Despertar da Primave-
ra” será encenado pelos 
alunos da Escola das Ar-
tes de Jaguariúna no te-
atro municipal Dona Ze-
naide. Serão dois dias de 
apresentações gratuitas: 
segunda, 5, e terça-feira, 
6, às 19h30.

No palco os alunos da 
Oficina de Teatro con-
tarão uma história que 
se passa na Alemanha, 

no fim do século XIX. 
Nela um jovem brilhante 
e rebelde ousa question-
ar os dogmas vigentes 
conhece uma moça edu-
cada por uma mãe com 
rígidos princípios morais 
e religiosos. O encontro 
dos dois irá provocar a 
explosão da paixão.

Durante o espetáculo, 
questões como violência 
doméstica, gravidez na 
adolescência, suicídio, 

adoção e bullying vêm 
à tona, demonstrando o 
quanto a vida destes jo-
vens pode ser repleta de 
altos e baixos.

A peça também de-
nuncia os preconceitos 
e o conservadorismo 
das três principais in-
stituições que regem a 
educação do homem: a 
família, a igreja e a esco-
la. É considerada um dos 
precursores do expres-

sionismo, movimento 
artístico que se caracter-
izou por uma oposição 
ao naturalismo.

Para conferir a apre-
sentação é preciso reti-
rar o ingresso com uma 
hora de antecedência 
na bilheteria do teatro. 
Serão distribuídos dois 
por pessoa. O teatro de 
Jaguariúna fica na rua 
Alfredo Bueno, 1.151, 
Centro.
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